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- Что вас больше всего при-
влекло в послании, на что обрати-
ли особое внимание?

В. Завьялов: Хорошего в док-
ладе было много. Те цифры, которые
были озвучены, для нас неновые,
потому что я с ними сталкиваюсь в
повседневной жизни. Я знаю, какая
инвестиционная программа нами при-
нималась, каких результатов мы дос-
тигли: более одного триллиона руб-
лей привлечены на территорию Тю-
менской области. Во второй по-
ловине своего выступления Влади-
мир Владимирович конкретно поста-
вил задачи и впервые обозначил фа-
милии ответственных за их решение.
В частности, главам муниципальных
районов поручил каждый год на 5
процентов пополнять доходную
часть своих бюджетов. Это будет по-
казателем их деятельности,а  вместе с
ними и  деятельности тех, кто прожи-
вает в районах. Сегодня не надо рас-
считывать на помощь из областного

 

31 октября 2013 г. в клубе деловых встреч редакции газеты «Знамя
труда» обсуждали две темы : юбилей Конституции РФ и послание гу-
бернатора Тюменской области Владимира Владимировича Якушева Тю-
менской областной Думе. В заседании клуба принял участие депу-
тат по Казанскому избирательному округу № 24 Владимир Васильевич
Завьялов. Содержание беседы читайте на стр. 2, а на стр.1 мы предлага-
ем вашему вниманию начало обсуждения послания губернатора

бюджета, нужно решать вопросы на
местном уровне. Тюменская область,
как я уже говорил, значительно опе-
режает по своему развитию другие
регионы. За десятилетие бюджет
вырос  (с  9 миллиардов до 100 мил-
лиардов рублей). А некоторые ре-
гионы не продвинулись в этом пла-
не. Так и с районами. Сорокинский
район нельзя сравнивать, допустим,
с Уватским, где сегодня добывают
шесть миллионов тонн нефти. Но у
вас есть другие возможности. Не
один год говорим, что в районах есть
промысловые озёра, но до сей поры
в этом вопросе продвинулись зна-
чительно лишь в Сладковском райо-
не, где хорошо налажена переработ-
ка рыбы (1,5 тысячи тонн). Там не
просто говорят, а делают. И я уве-
рен, что сладковчане будут впереди
всех районов в области в этом на-
правлении, их уже очень сложно до-
гнать. В области большие запасы
йода и брома, огромные запасы сап-

ропеля. Конечно, один район этого
не потянет, но нужно привлекать к
работе инвесторов, заинтересовы-
вать их. И сегодня есть очень хоро-
шие положительные примеры. Как
сказал губернатор, если будет при-
рост, то району будет оказана по-
мощь из бюджета области, не будет –
живите, как умеете. Жёстко, но в ка-
кой-то степени правильно. Тянуть
воз должны все вместе, так как при-
шла не самая сладкая пора, когда об-
ласть потеряла налог на добычу по-
лезных ископаемых. Большая сумма,
которая в разные времена доходила
до 60 миллиардов рублей, а это 50
процентов всего бюджета. Эту нишу
уже удалось заполнить, и теперь ос-
новным налогом стал налог на при-
быль, на имущество.

В. Клюков: Да, в области боль-
шое внимание уделяется агропро-
мышленному сектору. Это и закуп-
ка семян, техники, оборудования,
скота... Не каждая область может по-
хвастаться роботизацией ферм. В Со-
рокинском районе есть "Агротехни-
ческий центр" – наша гордость, но

есть и другие предприятия, которым
нужна поддержка. Труд на селе тя-
жёл и не почётен, к сожалению. Я
работаю больше 10 лет, стараемся
покупать новую технику, но диспа-
ритет цен не даёт нам возможности
крепко стать на ноги.

Предусматривается ли помощь
сельхозтоваропроизводителям для
продвижения ими в инновационном
плане?

В. Завьялов: Для чего привле-
каются к работе инвесторы –  чтобы
пополнить областную казну. Есть в
ней средства – будет оказана помощь
в развитии любого направления, но
в первую очередь – сельского хозяй-
ства, так как из 22  районов 20 – сель-
скохозяйственные. Сейчас при сокра-
щении бюджета мы сделали макси-
мально то, что можно сделать,– по-
чти не коснулись статей социального
значения и сельского хозяйства.

По моему глубокому убеждению,
в области сильно отстаёт направле-
ние по переработке. Это наша перс-
пектива. А на этом фоне можно под-
тянуть и всю отрасль сельского хо-

зяйства. Почему я говорю много об
инвесторах? Да потому что, когда
рождаются новые предприятия, есть

надежда, что будем жить хорошо, за-
рабатывать деньги, поддерживать
здравоохранение, образование, сель-
ское хозяйство.

                  (Окончание на стр. 2).

11 октября 2013 года в ад-
министрации Сорокинского
сельского поселения состо-
ялся семинар-практикум с уча-
стием глав и специалистов
сельских поселений района,
отвечающих за ведение воин-
ского учёта. Учёбу проводили
начальник отдела военного
комиссариата Тюменской об-
ласти по Викуловскому и Со-
рокинскому районам Михаил
Геннадьевич Пудов, началь-
ник отдела планирования и
учёта, мобилизации ресурсов
Сергей Дмитриевич Плехов,
старший помощник его Анд-
рей Сергеевич Плехов.

Ýòî ìåðîïðèÿòèå ïðîâî-
äèòñÿ åæåãîäíî ñ öåëüþ îêà-
çàíèÿ ïîìîùè â  îñóùåñòâ-
ëåíèè âîåííîãî ó÷¸òà, ÷òîáû
ïðîöåíò íåçàðåãèñòðèðîâàí-
íûõ ëþäåé, èìåþùèõ ïðîïèñ-
êó, ñâåñòè ê ìèíèìóìó.

 Ñèäÿùèå â çàëå ðàçáè-
ðàëèñü â ïðàâèëàõ  ïîñòàíîâ-
êè æèòåëåé  ïîñåëåíèé íà
âðåìåííûé è ïîñòîÿííûé âî-
èíñêèé ó÷¸ò, ðàñïðåäåëåíèÿ èõ
ïî êàòåãîðèÿì. Ñïåöèàëèñòû
íà ìåñòàõ îáÿçàíû ïîñòàâèòü
ãðàæäàí íà âîèíñêèé ó÷¸ò â
òå÷åíèå äåñÿòè äíåé. Ïî äîñ-
òèæåíèè ïðåäåëüíîãî âîçðàñ-
òà â êîíöå ìåñÿöà íåîáõîäè-
ìî ïåðåâîäèòü ãðàæäàíèíà èç
ðàçðÿäà â ðàçðÿä, èç êàòåãî-
ðèè â êàòåãîðèþ. Äîêóìåíòû
äîëæíû óòâåðæäàòüñÿ ãëàâîé
ñåëüñêîãî ïîñåëåíèÿ.

Áîëåå äâóõ ÷àñîâ äëèëñÿ

ñåìèíàð. Äåòàëüíî ðàçîáðàëè
ïëàíèðîâàíèå è õîä âîåííûõ
ó÷åíèé, ðàáîòó øòàáà îïîâå-
ùåíèÿ è ìîáèëèçàöèè ëþäåé è
ò.ä.

Îðãàíèçàòîðû ó÷¸áû ïîçíà-
êîìèëè ó÷àñòíèêîâ ñåìèíàðà ñ
ïëàíîì ïðîâåäåíèÿ ïðîâåðîê

âîèíñêîãî ó÷¸òà è ñâåðîê â
ñåëüñêèõ àäìèíèñòðàöèÿõ è
îðãàíèçàöèÿõ Ñîðîêèíñêîãî
ðàéîíà êîìèññèåé îáëàñòíîãî
îòäåëà âîåííîãî êîìèññàðèà-
òà. Òàêàÿ ïðîâåðêà ïðîøëà íà
òåððèòîðèè Ãîòîïóòîâñêîãî ñåëü-
ñêîãî ïîñåëåíèÿ. Ðåçóëüòàòîì
êîìèññèÿ áûëà äîâîëüíà. Äàíà
õîðîøàÿ îöåíêà ðàáîòå Ãîòî-
ïóòîâñêîãî ÑÏ , ïî íåêîòîðûì
âîïðîñàì îêàçàíà ïîìîùü.

Îáðàùàÿñü ê àóäèòîðèè, íà-

÷àëüíèê îòäåëà âîåííîãî êî-
ìèññàðèàòà Òþìåíñêîé îáëà-
ñòè ïî Âèêóëîâñêîìó è Ñîðî-
êèíñêîìó ðàéîíàì ñêàçàë:

- Â îñòàâøååñÿ äî Íîâîãî
ãîäà âðåìÿ ïîñòàðàéòåñü ïðî-
àíàëèçèðîâàòü ñîñòîÿíèå âî-
èíñêîãî ó÷¸òà íà òåððèòîðè-

ÿõ. Îò êà÷åñòâà âàøåé ðàáîòû
çàâèñÿò ïîêàçàòåëè íàøåãî îò-
äåëà è â öåëîì îáëàñòíîãî âî-
åííîãî êîìèññàðèàòà.

Ì.Ã. Ïóäîâ ïîæåëàë âñåì
ïëîäîòâîðíîé ðàáîòû, ïðè íå-
îáõîäèìîñòè îáðàùàòüñÿ çà ïî-
ìîùüþ ê ñïåöèàëèñòàì îòäå-
ëà â ñ. Âèêóëîâî.

Роза ПАШКОВСКАЯ.
  Ôîòî àâòîðà.

В АДМИНИСТРАЦИИ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ
 

М аксим Быков выступит на
чемпионате России по косики-

каратэ-до в г. Москве 29–30 ноября 2013
г., чтобы получить путёвку на чемпионат
мира.

В настоящее время Быков М. серьёз-
но тренируется под руководством трёх
опытнейших тренеров: Худышкина Анд-
рея Сергеевича (мастер спорта по кудо,
чемпион России), Гаранина Евгения Алек-
сандровича (мастер спорта по армейско-
му рукопашному бою, обладатель кубка Вооружённых Сил РФ), Соснина
Евгения Сергеевича (обладатель 9 дана каратэ-до, мастер спорта междуна-
родного класса по каратэ, чемпион мира).

В рамках подготовки к чемпионату России 26 октября 2013 года  Максим
принял участие в 1-м открытом турнире по смешанным единоборствам, орга-
низованном Тюменской региональной общественной спортивно-патриотичес-
кой организацией «Святого Александра Невского» и Тюменской федерацией
смешанных единоборств в с/к «Сокол» с. Успенского Тюменского района.

В весовой категории до 80 кг среди мужчин Максим все бои до финала
выиграл досрочно нокаутами. В финальном поединке нашему спортсмену
противостоял соперник из Тюменского спортивного клуба «Авангард». Уве-
ренно проведя тяжелейшую схватку, несмотря на упорную борьбу, Максим
одержал победу и занял первое место. Мы рады достижениям Максима и
желаем ему удачи на дальнейшем пути к мировым вершинам спорта.

Будем рады видеть всех сорокинских спортсменов в числе участников
районного конкурса «Спортивная элита - 2013». Результаты его будут объяв-
лены в декабре.

    Ольга БЕЛЛЕР.

 ПРЕТЕНДЕНТ
 НА ЗВАНИЕ
"ЛУЧШИЙ СПОРТСМЕН
 СОРОКИНСКОГО
 РАЙОНА"

НА ФЕРМАХ РАЙОНА
На 12 ноября 2013 г. средне-

суточный надой на корову в рай-
оне составляет 6,8 кг (на 2 кг
больше надоя 2012 г.).

Не снижает показателей в про-
изводстве молока Готопутовская
ферма (7,7 кг). На 600 граммов уве-
личился надой на Петровской (6,1
кг). А  8,6 кг молока на корову на-
даивают доярки Курмановской
фермы. На уровне прошлого года

среднесуточные надои на Рядови-
ченской (2,1 кг), Желнинской (2,6
кг).

Самый высокий среднесуточ-
ный надой в течение года на Вор-
сихинской ферме (14,2 кг). Вало-
вой надой составил 2462 кг.

Товарность молока – 95%, жир-
ность – 3,9%. На фермах района
содержатся 1215 коров, от которых
получили 8301 кг молока.

   Р. Пашковская.
   С. Головина.
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Вопросов по Основному закону
РФ было много, но их можно объеди-
нить в один масштабный вопрос: «Не
пришла ли пора принять новую Кон-
ституцию, ибо действующая была
принята в смутное время (спустя
около двух месяцев после расстрела
народного парламента, 12 декабря
1993 г.)?"  Многие свободы в ней
прописаны недостаточно чётко, нет
определения  рыночной экономики...

 12 декабря 1993 года Конститу-
ция РФ была принята на референду-
ме.

В. Завьялов: Конституция была
достаточно быстро принята, потому
что ситуация в стране резко измени-
лась. В Конституции Советского Со-
юза была закреплена власть Советов
народных депутатов, в последней её
версии закрепили и установили ос-
новные законы, правила жизни уже
для России. Сегодня какие-то статьи
можно критиковать, но моё мнение
таково – основной закон есть, и нуж-
но его исполнять, любить свою Ро-
дину, и тогда у нас всё получится.
Если говорить о Тюменской облас-
ти, то у нас многое получается и ис-
полняется. Используя законы Кон-
ституции, мы в Тюменской области
создали такую законодательную
базу, которая сегодня позволяет до-
стичь определённых результатов. И
результаты есть, они налицо. По мно-
гим позициям мы впереди других ре-
гионов, так сказать, вышли в лиде-
ры.

Американцы двести лет не меня-
ли свою Конституцию, вносят толь-
ко поправки. Я сторонник этого под-
хода. Нельзя под нового правителя

31 октября 2013 г. в клубе деловых встреч редакции газеты «Знамя
труда» побывал депутат Тюменской областной Думы Владимир Завья-
лов. Темы для разговора -  знаменательная дата: 20-летие Конститу-
ции РФ, очередное послание губернатора Тюменской области В.В. Яку-
шева, с которым он обратился к региональному парламенту. В разгово-
ре приняли участие глава района Александр Агеев, Андрей Горбунов,
помощник депутата, Антон Горбунов, главный врач райбольницы, Ма-
рия Поздеева, председатель Думы Сорокинского муниципального рай-
она, Сергей  Болдашкин, директор Ворсихинской средней школы, пред-
седатель Думы Ворсихинского сельского поселения, Сергей Паршин,
и.о. заместителя начальника по ООП ОП №5 (с. Б. Сорокино), капи-
тан милиции, Виктор Клюков, руководитель ОАО «Нива», молодые
преподаватели школ №№1, 2  - Жаслан  Омаров и Елена Митрохина,
Светлана Антюхова, директор  АНО «ИИЦ «Красная звезда», Татьяна
Смолярова, редактор газеты «Красная звезда» (Викуловский район).

В В клубе деловых и интересных встреч

менять принцип жизни. Есть  Россия,
она развивается. Я не совсем хоро-
шо знаю экономику Китая, но во мно-
гом мне страна импонирует. Китай-
цы дружно шли к светлому комму-
низму под руководством коммунис-
тической партии, потом разверну-
лись на 180 градусов и опять же под
руководством коммунистов пошли в
другую сторону, к светлому капи-
тализму. И сегодня посмотрите, ка-
кой у них рост экономики.

В. Клюков: Я являюсь предста-
вителем сельхозпроизводства и могу
сказать, что Конституция РФ не ох-
ватывает вопросов сельскохозяй-
ственного сектора. Взять хотя бы
вопрос собственности земли... Была
введена система распределения паёв,
и наше предприятие работало на её

основе. Теперь всё поменялось, и те
паи, которые не успели переофор-
мить в законодательном порядке, пе-
решли к государству. На этой почве
возникает очень много споров, воп-
росов. Волнуют вопросы ценовой
политики. Почему цены на энерго-
носители постоянно растут? Как кре-
стьянину выжить, если цена на его
продукцию мизерная? А это не толь-
ко экономическая составляющая
предприятия, это касается и социаль-
ной сферы. Люди растят детей, под-
нимают на ноги их, учат, а какой це-

ной? Как можно лечить детей, не имея
на это денег?

А. Горбунов: Самая тяжёлая ре-
форма лучше, чем маленькая рево-
люция. Кардинально менять ничего
не надо. Был вариант: или менять
Конституцию (уходить от термина
«бесплатная медицина»), или же всё-
таки менять законодательную базу.
Законы приняты - в направлении бес-
платной медицины, и пункт гаранти-
рованной бесплатной медицины ос-
тался. Сегодня работает страховая
медицина.

Десять лет назад мы были на дру-
гом этапе развития. Например, в Тю-
менской области с 1 января 2013 года
метод искусственного оплодотворе-
ния вошёл в программу ОМС. В
прошлом году надо было заплатить
деньги (и немалые). На сегодня эта
услуга гарантирована государством.
Поэтому те технологии, которые у
нас  единичны и доступны за деньги
в других странах, будут применять-
ся у нас.

Ж.Омаров: Я согласен с высту-
пающими, что кардинально ничего в
ней менять не надо, достаточно ка-
ких-то поправок. Американская кон-

ституция существует с 1787 года, и
до сих пор в неё вносятся только по-
правки. Американцы уважают свои
законы и являются убеждёнными
патриотами своей страны. Это чув-
ство я стараюсь прививать на своих
уроках нашим ребятам.

С. Паршин: Вносятся поправки
в уголовный и административный
кодексы, наверное, и Конституция
нуждается в них. А население долж-
но знать Основной закон и не только
свои права, но и обязанности.

– Вопрос  к нашим властям.

Конституция строилась под пре-
зидента Ельцина Б.Н., это сегод-
ня не секрет. "Подрались" Хасбу-
латов с Ельциным, один проиграл.
Как строятся отношения между
исполнительной и законодатель-
ной властями в нашем районе?

А. Агеев: Цель у нас одна – мы
должны работать на благосостояние
своего района, области, страны -  не-
зависимо от того, какие поправки бу-
дут вноситься в закон. И правильно
прозвучало здесь, что гражданин
должен знать не только свои права и
гарантии, но и обязанности, по кото-
рым он должен жить, содержать се-
мью, приносить пользу обществу и
т.д. Законодательной и исполнитель-
ной властям нечего делить, у нас одни
цели и задачи, а в тандеме гораздо
лучше получается.

М. Поздеева: В состав Думы Со-
рокинского муниципального района
входят представители всех сфер дея-
тельности,  и в таком составе мы ра-
ботаем достаточно долго. В заседа-
ниях принимают участие и предста-
вители исполнительной власти. Ска-
жу, что между нами налажено хоро-
шее взаимопонимание, мы друг дру-
га слышим, потому что и у той, и у
другой стороны одна цель.

- Владимир Васильевич, вы
сейчас услышали мнения людей
разных профессий, какой вывод
для себя сделали?

В. Завьялов: Я согласен со все-
ми, что ничего серьёзно менять не
надо. Конституция - это базовый за-
кон, то направление, которое мы оп-
ределили 20 лет назад, за которое
проголосовали. Менять какие-то
подзаконные акты следует, но для
того и существуют законодательная
и исполнительная власти.

Мне понравились высказывания
Александра Николаевича и Марии
Калиновны. Администрация района
и районная Дума  работают в союзе...
На областном уровне мы тоже нахо-
дим взаимопонимание. Я являюсь де-
путатом не первый год, и мне есть с
чем сравнивать.

 В 2000 году, когда я впервые
пришёл на заседание в Думу, при об-
суждении вопроса по бюджету цари-
ло взаимное оскорбление. Никто ни-
чего не хотел слушать, считал своё
мнение правильным. Таким образом
мы четыре месяца распределяли
бюджет. Сегодня всё по-другому.
Пути решения задач ищем вместе.
Что касается вопроса бесплатной ме-
дицины, то не очень скучаю по тем
временам. Я помню ту бормашину в
стоматологическом кабинете, работа
которой приводила в ужас не только
детей, но и взрослых, помню рентге-
новский аппарат - 1952 года выпус-
ка. Другой вопрос, что современная
медицина должна быть более доступ-
ной для всех слоёв населения, а здесь
уже вопросы пенсий, заработной пла-
ты. То, что конституция строилась и
принималась под кого-то, наверное,
так было и будет. У любой партии
главная цель – власть, и эта власть
будет выстраивать законы так, как
она понимает их. Мы через это уже
проходили не один раз, начиная с
1905 года.

Сегодня нам нужно двигаться
вперёд, плодотворно решать конк-
ретные задачи, на что нас и нацелил
губернатор области Владимир Яку-
шев в своём последнем послании.

- Губернатор Владимир Яку-
шев в своём послании сказал о
главном ресурсе – человеке. На
мой взгляд, чтобы повысить де-
мографию, нужно, прежде всего,
создать условия.

В. Завьялов: Мы сейчас  и гово-
рим об улучшении условий жизни
населения. И результаты имеем: в
Тюменской области процент рожда-
емости гораздо выше процента смер-
тности населения. Граждан, дожив-
ших до 90-летнего возраста, более
двух тысяч. В области работают раз-
личные программы, направленные на
поддержку молодых семей, специа-
листов и т.д. Материнский капитал,
обеспечение жильём, выплата одно-
го миллиона рублей подъёмных для
врачей... Это всё звенья одной цепи.
В область идут инвесторы, потому
что у нас есть льготы по налогу на
прибыль, на имущество. «Сургут-
нефтегаз», используя эти возможно-
сти, за полгода  (2013 г.) разместил
заказы у нас на сумму более двух
миллиардов рублей. Почему он не
стал заказывать своё нефтяное обо-
рудование там, где он всегда это де-
лал, – на Урале? Да потому что там
нет таких льгот. А сэкономило пред-
приятие ни много ни мало - около 80
миллионов рублей. В каждом рай-
онном центре сегодня построен но-
вый микрорайон. Я всегда бываю на
этих площадках, встречаюсь с моло-
дыми, разговариваю с ними. Строят
разными путями, но ведут строитель-
ство. А кадров на селе всегда не хва-
тало, в городе всегда жили лучше,
всегда условия для проживания лег-
че. Поэтому и молодёжь, получая
образование в городе, быстро при-
выкает к хорошей жизни.

Раньше не было никаких про-
грамм, однако молодёжь ехала, что-
бы  поднимать село по своим убеж-
дениям, молодые педагоги порой
жили прямо в школах и работали
здесь же. И ничего не просили, так

были воспитаны. Сегодня всё по-
другому.

А. Агеев: Хочется добавить к
вопросу по кадровой политике. Про-
блема есть, но она общая. И когда
Владимир Якушев ставил задачу пе-
ред районом, это не говорит о том,
что он её поставил только перед гла-
вой района. Мы все должны стре-
миться (каждый на своём рабочем
месте) сделать жизнь лучше.Требо-
вания у выпускников учебных заве-
дений несколько изменились. Моло-
дые готовы приехать в село, если их
незамедлительно обеспечат кварти-
рами, хорошей заработной платой и
т.д. И ничего добиваться такому че-
ловеку не надо,  показывать, на что
он способен в своей профессии, и
проходить этапы своей деятельнос-
ти постепенно, как делали это мы в
своё время.

- Что на это ответят наши мо-
лодые специалисты от образова-
ния?

Е. Митрохина: Я приехала в
Сорокинский район из Ставрополь-
ского края.  Мне есть с чем сравни-
вать. Условия заметно отличаются.
Тут есть к чему стремиться. У педа-
гогов достойная зарплата (о которой
там и не мечтают), им предоставля-
ют жильё, отношение к учительству
другое. И это не может не радовать.

Ж.Омаров: Тюменская область
является экспериментальной пло-
щадкой для всех технологий в раз-
личных отраслях деятельности. Это
касается и образования. Я работаю с
молодыми специалистами, являюсь
председателем этой организации, и ко
мне часто приходят с вопросами.
Например, почему медики получа-
ют один миллион рублей подъёмных,
квартиру? Чем педагоги хуже? Мно-
гие программы, реализуемые в Тю-
менской области по закреплению мо-
лодых специалистов, действуют в ос-
новном на уровне Тюмени и других
городов. До районов они доходят
либо через год, либо не доходят во-

обще. Почему?  В свою очередь, я
стараюсь каждому ответить, исчер-
пывая все аргументы, с этими воп-
росами обращаюсь дальше. Какие
программы работают для привлече-
ния и закрепления молодых специа-
листов на селе? Я доподлинно знаю,
что в районные образовательные уч-
реждения очереди из числа молодых
педагогов не выстраиваются. Да и
большая часть проработавших здесь
месяц-другой покидают районы.

В. Завьялов: Когда вам задают
вопросы, что в городе так, а в сельс-
кой местности по-другому, отвечай-
те, что законы принимаются не для
конкретного города. Приняли реше-
ние по выделению материальной
поддержки медикам в размере одно-
го миллиона рублей, потому что по-
считали, что  медицина отстала в этом
плане. Считаю, что педагоги не обде-
лены нашим вниманием, им дают квар-
тиры, выплачивают достойную зара-
ботную плату.

В прошлом году я, как депутат,
трижды голосовал по увеличению
зарплаты педагогам. Её увеличили в
общей сложности на 30 процентов.
Цифры – упрямая вещь. За после-
дние пять лет средний возраст в об-
разовании опустился - с 49 лет до 42.
Педагоги (если можно так выразить-
ся) помолодели. А это значит, что мо-
лодёжь пошла в образование  (имен-
но в результате того, что сделано в
Тюменской области в этой отрасли).
Что ещё нужно сделать – предлагай-
те, посмотрим. Я для этого и приез-
жаю к вам, чтобы услышать, запи-
сать, потом обсудить в правитель-
стве, на заседаниях Думы. Если это
касается средств, то надо брать руч-
ку и считать. И когда наши оппонен-
ты при утверждении бюджета гово-
рят, что в ту или иную отрасль надо
дать денег больше, то возникают воп-
росы: у кого забрать, за счёт кого
увеличить финансирование других?

А. Агеев: Елена Валерьевна пра-
вильно сказала, что у нас есть к чему

стремиться. Конечно, проблемы не
закроются одним днём.

В Сорокинском районе мы ста-
раемся приобретать жильё за счёт
средств областного бюджета, соб-
ственных денег. В 2013 году за счёт
собственных средств купили четыре
квартиры: две отдали в образование,
одну – в здравоохранение, одну –
центру детского творчества. Хуже
обстоят дела по территориям. В Го-
топутово построены квартиры для
четырёх специалистов из школ, в Пи-
нигино - тоже  четыре, они отданы
работникам образования. Всем, ко-
нечно же, не сможем предоставить
жильё, однако проблема решается.

А. Горбунов: Я приехал в район
на три месяца раньше того времени,
когда стартовала программа «Сельс-
кий доктор», по которой распреде-
ляли средства - по 1 миллиону руб-
лей. Но я же не уволился и не уехал в
другое место, это было моё осознан-
ное решение. И таких, как я, много.

 И ко мне подходили с вопроса-
ми, почему одни попали под програм-
му, другие не попали. В райцентр
приехал доктор в ноябре 2012 года.
Первый блок программы приостано-
вился, а второй блок начался с янва-
ря 2013 года. Этот доктор  един-
ственный из всех молодых специали-
стов не получил этих денег, но он же
не уволился, ему дали квартиру, у
него нормальные условия труда, хо-
рошая зарплата.

Когда я приехал в село Большое
Сорокино, уровень капитального ре-
монта площадей в больнице, где не-
посредственно оказывали медицинс-
кую помощь, был 10 процентов. Се-
годня мы перешагнули планку в
50%. По кадрам была проблема.
Было всего 17 докторов, сейчас у нас
27 врачей и два заместителя. Струк-
тура укомплектована.

В. Завьялов: Мне понравилось
выступление Антона Петровича, я во
многом согласен с ним. В медицине
мы сделали очень многое, и пора
брать результат (уровни жизни,
смертности, рождаемости и т.д.). Зар-
плата медицинских работников и тру-
жеников бюджетной сферы в два раза
превышает зарплату простого рабо-
чего, стоящего у станка, управляю-
щего трактором в поле. Это непра-
вильно.

Хозяйства (даже самые лучшие)
не могут пригласить к себе на рабо-
ту специалистов, так как нет у них
возможности дать им квартиры. По-
явился перекос, и мы сегодня долж-
ны обратить особое внимание на это.
Надо смотреть на местах на то, куда
лучше направить средства, подход
должен быть гибким.

 К печати подготовила
    Елена КОРОЛЮК.
Фото Тамары БЫЧКОВОЙ.
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Михаил Шарубин, наш зем-
ляк, 10-кратный чемпион мира по
гиревому спорту, который побы-
вал в с. Б. Сорокино в июле  2012
года и провёл ряд встреч с ребята-
ми, главами района, сельского по-
селения,  корреспондентами и об-
щественностью, вошёл в Книгу
рекордов Гиннеса.

Он подарил району несколько
своих медалей, и теперь о нём есть
специальный раздел в  районном цен-
тре историко-краеведческой работы,
который оформила директор центра
Т.А.Нестерова. Теперь появилась
возможность пополнения его новой
информацией, которой с нами поде-
лился сам Михаил Алексеевич Ша-
рубин. Напомню, что живёт он в на-
стоящее время в г. Котласе Архан-
гельской области. На сегодняшний
день Михаил Шарубин является од-
ним из сильнейших гиревиков в сво-
ей возрастной категории: он девяти-
кратный чемпион мира, трёхкратный
чемпион Европы по гиревому
спорту. Установил четыре мировых
рекорда, два европейских и два ре-
корда первой всемирной олимпиады.

Вот информация из городской га-
зеты города Котласа о его участии в
установлении рекорда Гиннеса:

«Второго ноября в областной
столице (городе Архангельске) был
установлен мировой рекорд по кол-
лективному синхронному подъёму
гирь «300 спартанцев». В число ре-
кордсменов вошли котлашане Миха-
ил Шарубин, Дмитрий Шарубин и
Яна Исаенко.

По словам Михаила Шарубина,
лондонская штаб-квартира «Миро-

вых рекордов Гиннеса» впервые
приняла заявку Международной
конфедерации мастеров гиревого
спорта (МКМГС) на установление
мирового рекорда Гиннеса по кол-
лективному занятию гиревым
спортом под условным названием
«300 спартанцев» и присвоила заяв-

ке регистрационный номер. Мероп-
риятие с участием спортивного ко-
миссара из Лондона заключалось в
том, что в течение получаса 300 че-
ловек из России, Франции, Польши,
Германии, Венгрии, Греции и стран
СНГ синхронно исполняли движения
гиревого спорта.

– Форма проведения – урок по

правильной технике подъёма одной
гири в течение 30 минут по номина-
циям и правилам МКМГС (толчок,
толчок длинным циклом, жим – с од-
норазовым перехватом), – рассказы-
вает Михаил Шарубин. – Урок про-
водил основоположник МКМГС.
Участниками были спортсмены раз-

ных возрастов с гирями от 4 кг до 12
кг. Темп: 8–10 подъёмов в минуту с
перерывами на объяснение правиль-
ной техники подъёма. Главное в этом
уроке – усвоение углублённого ды-
хания и расслабления.

Спортивный рекорд был успеш-
но зафиксирован, получили медали
и сертификаты рекордсменов.

Общественно-
полезное дело,
которым в течение
десяти лет занима-
ется  парикмахер
Лариса Петровна
Бельская, стало
неотъемлемой
частью её жизни,
так как самые
близкие люди   были
связаны (и не в
одном поколении) с
бытовой  сферой
обслуживания и
персональной
деятельностью.

Парикмахерская  нашей земляч-
ки с вывеской «Успех» находится в с.
Большое Сорокино на ул. Советской
-  в пристройке нового жилого дома
№ 60, в который недавно пересели-
лась семья Бельских.  Сорокинцы
всегда рады возвращению в родные
края высокопрофессиональных спе-
циалистов.

Более двадцати  лет  Л.П. Бельс-
кая прожила в  г. Ишиме. Когда на
семейном совете встал вопрос  по
строительству собственного жилья,
единогласно решили переехать на
малую родину хозяйки.  Они выбра-
ли в райцентре хорошее место – не-
далеко от родительского крова. На
этой улице жили  её дедушка и ба-
бушка,  известные в районе люди –
Нина  Давыдовна и Пётр  Дмитрие-
вич  Колышевы, проживают мать
Т.П. Торгашина и родной дядя Ю.П.
Колышев. Так в 2013 г. открылась
новая страница биографии моей со-
беседницы.

В юности Лариса не собиралась
связывать свою судьбу с каким-либо
ремеслом. Окончив восемь классов
Сорокинской школы № 1, она посту-
пила в Ишимский сельскохозяйствен-
ный техникум (ветеринарное отделе-
ние).  С  первых самостоятельных ша-
гов поняла, что взялась не за своё
дело. Не понравилась  ей и частная
рыночная торговля. Прошло десять
лет, прежде чем Лариса нашла своё
призвание.  О себе  Л. Бельская ска-
зала:

– Будучи замужем, имея малень-
кого ребёнка, я  пошла  учиться на
парикмахера, затем со своей хорошей
знакомой и ещё двумя девушками мы
взяли в аренду помещение на вто-
ром этаже многоквартирного  дома
на окраине г. Ишима и открыли па-
рикмахерскую  под названием
«Апельсин». Кропотливым трудом и
умением заслужили признание  и ува-
жение клиентов. Среди них были го-
родские и сельские граждане, в том
числе и жители Сорокинского райо-
на. За десять лет коллектив поменял-
ся, вслед за мной ушла моя напарни-
ца. Надеюсь, что на родной земле я
тоже пригожусь.

– Вы не боялись начинать пред-
принимательство без  опыта ра-
боты?

– Боялась огорчить кого-то, хотя
нисколько не сомневалась в своих
способностях и была решительной.
В  школьные годы делала причёски
подружкам, любила «эксперименти-
ровать», но  меня  охватывало

необъяснимое  волнение перед  взыс-
кательными клиентами.

В нашей группе обучались па-
рикмахерскому делу более 30 чело-
век. Все мечтали стать  супермасте-
рами. В результате по этой специаль-
ности работают всего три – пять моих
однокурсников. Со стороны может
показаться, что владеть ножницами
– очень просто, однако это не так.
Нужно представлять, какая причёс-
ка подойдёт тому или иному челове-
ку, необходимо поговорить с каж-
дым, чтобы выяснить его запросы.
Своих идей и мнения не навязываю,
могу лишь что-то деликатно пред-
ложить (в зависимости от моды и от
того, как клиент на данный момент
выглядит (от его цвета волос, глаз,
строения лица  и даже от пошива
одежды).

– Какой из видов работы
(стрижка, мелирование, окраши-
вание, химическая завивка, уклад-
ка волос и другое) для вас предпоч-
тительнее?

– В комплексе.
– Эта специальность, конечно,

требует большого терпения. Об-
щение с людьми, наверное,  отни-
мает много сил, ведь каждый чело-
век приходит со своей весёлой либо
грустной историей. Настроение
клиента передаётся?

– Часто бывает, что после рабо-
ты не возникает желания куда-то
идти, не хочется ни с кем разговари-
вать. Мы привыкли  всей семьёй от-
дыхать на лоне природы. Обожаем
гулять с нашей собакой, немецкой
овчаркой по кличке Бэтти.   Пять лет
тому назад я получила водительские
права. На автомобиле «Жигули» ез-
дили к голубым озёрам   Казахстана,
уединялись от повседневной город-
ской суеты. Стараемся приобщать к
культуре детей.

– Пожалуйста, познакомьте
читателей «ЗТ» со своей семьёй.

– Моя мама - коренная  житель-
ница села Большое Сорокино, вете-
ран труда Татьяна Петровна Торга-
шина. По профессии она закройщи-
ца и швея  по пошиву верхней одеж-
ды бывшего Сорокинского комбина-
та бытового обслуживания.

Дедушка в прошлом - активист,
ветеран труда  Пётр Дмитриевич

Колышев. На протяжении всей жиз-
ни работал мастером пимокатного
цеха, свою деятельность он начинал
в артели им. Островского. Моя ба-
бушка Нина  Давыдовна  Колышева
была заросчицей, она  также явля-
лась ветераном труда. Её  родной брат
(валяльщик Лео Давыдович  Штрик-
кер) славился своим мастерством.
Сейчас мой дядя Юрий Петрович
Колышев тоже занимается традици-
онным ремеслом сибиряков.

Я родилась в 1975 году, через
четыре года у моих родителей появи-
лись  двойняшки  Дмитрий и Ната-
лья. Они трудятся в нефтяной отрас-
ли, брат живёт на Севере, сестра ос-
талась на родной земле. Мой супруг
Сергей Николаевич работает вахто-
вым методом на Севере (стропаль-
щик). Он родом из города Ишима,
его отца и матери уже нет. Старшей
дочери Дарье исполнилось 19 лет, не
замужем. Она получила специаль-
ность бухгалтера и уехала  в  город
Тюмень. Нашей младшей дочери
Кате три года. Я спокойна за неё, по-
тому что в сельской местности отно-
шение воспитателей к детям лучше,
чем в городских детских садах.

– Когда отпраздновали новосе-
лье?

 – Мы заселились в новый дом в
конце августа, материалы для строи-
тельства приобрели поздней осенью
2012 года. В течение зимы планиро-
вали, как и что  у нас будет сделано,
чтобы нам и нашим гостям, посетите-
лям парикмахерской было уютно и
комфортно. В сентябре полностью
оборудовали рабочее помещение.
Думаю, что коллегам не составлю
конкуренции. Во-первых, у каждого
мастера есть постоянные клиенты,
во-вторых, в нашем районе много
молодых и солидных женщин, каж-
дая из которых следит за своей вне-
шностью и за модой.

Я не могла оторвать глаз от лов-
ких движений настоящего мастера…

От всей души желаем Ларисе ус-
пехов в таком нужном деле, чтобы её
семья жила в гармонии, в достатке и
приумножалась!

          Фото и текст
Тамары БЫЧКОВОЙ.

Кроме участия в массовом под-
нятии гирь, отец и сын Шарубины
показали отличные результаты в но-
минациях.

Так, Михаил Шарубин выступал
в возрастной группе 55–59 лет и ус-
тановил новый мировой рекорд в
жиме двух гирь по 18 кг стоя спосо-
бом «Мельница»  (137 подъёмов).
Михаил побил свой прошлогодний
рекорд сразу на 17 подъёмов.

Дмитрий Шарубин участвовал в
номинации «Олимпийское троебо-
рье» в возрастной группе 22–29 лет
с гирей весом 24 кг и стал чемпионом
Мира и Евразии с результатом – 84
подъёма.

P.S.: мы поддерживаем постоян-
ную связь с нашими знаменитыми
земляками. Кроме этой информации,
М.А. Шарубин рассказал о сорев-
нованиях в Приэльбрусье (на фото)
и просил передать огромный привет
всем сорокинцам. Он также просил
поблагодарить главу района А.Н.
Агеева за оказанное внимание и чут-
кое отношение к жителям района.
Пожелал всем землякам  не унывать,
заниматься спортом и оздоровлени-
ем,  находить для себя интересное
увлечение, делать добрые дела и жить
в согласии.

Михаил Алексеевич планирует
приехать в с. Б.Сорокино и принять
участие в юбилейных мероприятиях
в следующем году.

Надежда ГУГЕЛЬ.

На фото: М Шарубин с  сыном
Дмитрием на высоте 3200 м (гора
Чегет) – с флагом Котласа, за ними
красавец-Эльбрус.

Баскетбол
В с. Большое Сорокино разыг-

рали кубок  Сорокинского центра
физкультурно-оздоровительной
работы по баскетболу среди мужс-
ких команд. Участниками сорев-
нований стали финалисты Губер-
нских игр из Ишимского, Омутин-
ского и Сорокинского районов.
Также гостями праздника стали
баскетболисты Ишимского госу-
дарственного педагогического ин-
ститута.

На площадке спортивного цент-
ра «Сибирь» 3 ноября, в преддве-
рии Дня народного единства, спорт-
смены всех участвующих территорий
были едины в своём желании разви-
вать баскетбол среди сельской моло-
дёжи в Тюменской области.

Сильнейшим коллективом на
турнире стала команда Ишимского
района, второе место заняли спорт-
смены Омутинского района, у коман-
ды ИГПИ третье место.

Турнир проводился в рамках
подготовки к финалу Губернских
игр, который состоится в июле 2014
г. в г.Ишиме, и сорокинские баскет-
болисты решали свои тренировоч-
ные задачи, встречаясь с сильнейши-
ми коллективами области.

Волейбол

Сорокинский район 9 ноября
стал центром проведения второго
тура чемпионата Тюменской об-
ласти по волейболу среди мужских
и женских команд второй лиги
южной зоны.

 На групповом этапе соперника-
ми сорокинских волейболистов ста-
ли сборные Омутинского, Абатского
и Упоровского районов. Женские
команды представляли Викуловский,
Голышмановский, Абатский районы.

По результатам соревнований
команды в соответствии с набранны-
ми очками переходят на стыковые
матчи со спортсменами второй под-
группы. Среди мужчин волейболис-
ты из Омутинского района вышли с
первого места, Упоровского района
– со второго, Сорокинского – с тре-
тьего, Абатского – с четвёртого.

Среди женских команд волейбо-
листки из Викуловского района
вышли с первого места, Голышманов-
ского – со второго, Абатского – с
третьего, Сорокинского – с четвёр-
того. Очередные игры состоятся в
декабре.

Мини-футбол

На чемпионате района по
мини-футболу игры 5 – 6 туров по-
немногу расставляют всё на свои
места.

Команда «Сибирь», сыграв все
свои игры первого круга, при этом
выиграв непростой матч у ветеранов
с минимальным преимуществом
(7:6), пока лидирует, но не может спо-
койно ждать, как сыграют остальные
соперники. Ветераны и «Пинигино»,
в свою очередь, являясь ближайши-
ми преследователями, выиграли у
«Динамо» и «Готопутово» соответ-
ственно с одинаковым счётом 6:3.
Готопутовцы, как и остальные сопер-
ники, вновь «не по зубам» ворсихин-
цам, хотя игру они постепенно нащу-
пывают. Уступая по ходу встречи
(0:3), во втором тайме смогли забить
два мяча в ворота, трижды угодили
в перекладину и пять раз не реали-
зовали созданных моментов.

На следующей неделе состоятся
принципиальные матчи между коман-
дами «Ветеран», «Пинигино», свои
задачи по набору очков будут ре-
шать «Ворсиха»,  «Динамо».

Ольга БЕЛЛЕР.

СПОРТ

ИТОГОВАЯ ТАБЛИЦА

Команда И В П О Мячи М.

«Сибирь» 5 4 1 12 39 – 16 1

«Ветеран» 4 3 1 9 24 – 13 2

«Пинигино» 3 3 0 6 16 – 8 3

«Готопутово» 5 2 3 6 8 – 29 5

«Динамо» 3 0 3 0 7 – 20 6
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